

熊谷東中学校だより  
第2号

# 東雲

平成31年5月27日発行

＜学校教育目標＞

志高く 優しさのある生徒  
自ら学び考える生徒  
たくましく生きる生徒

笑顔・志・本気を合い言葉に生徒が自分と  
自分の学校に誇りを持って卒業することが  
できる学校をつくる

4つの実践

- 朝ごはんをしっかり食べる。
- 呼ばれたら「はい」と元気よく返事をする。
- 「ありがとう」「ごめんなさい」と言う。
- 友だちをたくさんつくる。

3減運動

減  
テレビの時間を  
減らします。

減  
ゲームの時間を  
減らします。

減  
スマートフォン・  
携帯電話やパソコン  
に費やす時間を  
減らします。

熊谷市立熊谷東中学校長 原口 政明

## 学校生活を充実させる秘訣 「〇〇と〇〇」と「◎◎と◎◎」

1年生の林間学校が多田実行委員長を中心に、生徒たちの本気の活動ですばらしい成果をあげました。キャンプファイヤーの盛り上がりは最高だったようです。学級会で生徒主体の活動をしています。生徒が自分たちの学校生活を自分たちでよりよいものにしていこうとする「やるでやる」活動になってきていると思います。2年生も8月末の職場体験に向けて、3年生も6月3日からの修学旅行に向けて、「やるでやる」活動を継続中です。

さて、このような学校行事を含め、学校生活を充実させる秘訣は「〇〇と〇〇」のふたつと「◎◎と◎◎」のふたつであると思っています。さて、何でしょうか。

私は、みんなで意識を集中して活動に取り組んでいただくという思いから、日頃から生徒と先生に合言葉を使ってお願いをしています。学校生活の方針については、生徒は「笑顔 志 本気」です。先生は「笑顔 チーム東 本気」です。授業の合言葉は、生徒は「笑顔 はい うなずき」、先生は「笑顔 称賛 対話」です。全ての合言葉に「笑顔」を入れています。まずはじめの学校生活を充実させるふたつの秘訣「〇〇 〇〇」は、「ニコニコ」です。生徒が行きたい所を考えたとき、まず、学校が頭に浮かぶことを願っています。生徒が喜々として登校する学校を作らなければいけないと考えています。学校生活においては、ピンチの時も、乗り越えなければならない時もあります。そんなとき、元気に前向きに、明るく向かっていきたいものです。「ニコ ニコ」の笑顔は、学校生活を充実させる最も大切な要素だと思います。この「ニコ ニコ」は、人生を充実させる秘訣でもあります。

もうひとつの学校生活を充実させる秘訣「◎◎ ◎◎」は、学校だよりで何回か触れました「コツ コツ」です。アメリカの心理学者アンジェラ・ダグワース氏は、人生を成功させる秘訣は、グリット＝「やり抜く力」だと言っています。私は、「やるでやる」をさらに高めたものが、「やるでやり抜く」だと思います。「粘り強く」物事に取り組んでいく姿勢「コツ コツ」こそ、学校生活を充実させる秘訣だと思います。本校の誇り「無言膝つき清掃」も、自転車へのヘルメットのくくりつけも「コツ コツ」の表われです。

ホームページの「校長のつぶやき130」で、「笑顔は技術、笑いは本能」とお伝えしました。私たちは、性格だとか本能とかで「笑顔」を考えがちですが、実は、「笑顔」は技術であり、意識すれば明るく「笑顔」でいられると思います。同じように、「粘り強さ」も天性のものというより、技術で身につくものだと言えるでしょう。

生徒も、先生も、そして保護者の皆様も、「ニコ ニコ」と「コツ コツ」の学校にしていこうではありませんか。みんなで、がっ中の学校生活を充実させていきましょう。地域、保護者の皆様の見守りをよろしく願いいたします。

### ＜お知らせ＞

熊谷東中学校では、働き方改革の一環として、18：30以降については学校への問い合わせをご遠慮いただいております。電話連絡等は18：30までにお願いします。

# 熊谷東中歳時記（5月）

## 部活動に1年生が加わりました。

4月26日に1年生が本入部となりました。6月の学総までは、1年生から3年生がそろって部活動ができる貴重な期間です。体力、技術、伝統を3年生から引き継ぎ、夏休みの練習に向けての体と心を作っていくてください。

### <1年生入部状況>

陸上	17名	男子バレー	2名	手芸調理	5名
野球	1名	女子バレー	2名	音楽	3名
ソフト	7名	男子バスケ	8名	美術	5名
サッカー	7名	女子バスケ	13名	パソコン	2名
ラグビー	14名	男子卓球	11名		
男子テニス	3名	女子卓球	1名		
女子テニス	13名	柔道	3名		
		剣道	13名		



## 3名の卒業生が教育実習中です。

13日より31日までの3週間が前期の教育実習期間となっています。今年は3名が実習を行っています。先生方の指導を受けながら、積極的にクラスの生徒たちに関わり、授業も一生懸命行っています。残り1週間となりました。よい経験をたくさん積み、先生となってまた東中に戻ってきてくれたらうれしいです。

### <実習生の紹介>

- 山中 結加 先生・・・社会科、3年1組
- 武田 大和 先生・・・社会科、2年2組
- 新井 匠 先生・・・保健体育科、2年1組



## 1年生が林間学校へ行ってきました。

22日から2泊3日の日程で福島県的那須甲子青少年自然の家に林間学校へ行ってきました。3日間快晴と天候にも恵まれ、茶臼岳登山やキャンプファイア、飯盒炊飯（カレー作り）と自然の中で様々な体験をしてきました。一人一人が目標を達成し成長することができました。



## 埼玉県の教育長さんが来校されます。

来る5月31日に、埼玉県教育委員会の小松弥生教育長が来校されます。埼玉県内に350校あまりある中学校の中から、本校が訪問校に選ばれました。精一杯のおもてなしで歓迎したいと思います。

現在様々な準備をしていますが、中でも、中庭を舞台に全員で合唱する校歌は、練習風景も圧巻です。東中のよさを歌声に乗せて伝えてください！

